8 RÉGION

En Ethiopie, on opère pour 20 fr

L'association delémontaine Ethiopie-Jura soutient un hôpital de brousse. Avec peu de moyens, elle soigne et forme une partie du corps médical local. Demain, elle fait la fête

Le Jura n'est finalement pas si loin de l'Ethiopie. Tout du moins pas pour l'association Ethiopie-Jura qui organise, samedi dans la halle des fêtes de Glovelier, une manifestation sportive et festive.

Une fête pour rassembler ceux qui la soutiennent et sensibiliser les autres à ce qui se passe dans le monde. L'occasion aussi de collecter des fonds pour payer quelquesunes des 2000 actions médicales de l'hôpital que l'association parraine dans ce pays de la Corne de l'Afrique. «A notre manifestation, nous n'attendons pas seulement des gens qu'ils nous donnent de l'argent. Nous voulons aussi qu'ils participent, qu'ils comprennent nos engagements et... qu'ils transpirent un peu», commente, non sans humour, le docteur Jörg Peltzer, chirurgien généraliste, traumatologue à l'Hôpital de Delémont, et président de l'association.

Sportive à 15h, cette journée l'est par les courses de marche, de nordic walking et le VTT. Festive à partir de 17h, elle l'est par un apéro musical qui accompagne les quelques mots du président chargé de présenter l'action de l'association. La soirée prend une tournure plus exotique: spécialités éthiopiennes pour le souper, puis concert de musique africaine clôturent la fête.





L'entrée de l'Hôpital de la ville éthiopienne de Mettu où Jörg Peltzer, président de l'association Ethiopie-Jura, a travaillé plus d'un an.

pas les moyens de prendre en charge ses malades, accidentés de la vie, malades non soignés, Jörg Peltzer veut aller contre ces fatalismes. «La plupart des cas ne sont pas trop graves et ne nécessitent qu'une petite intervention. Par manque de structures, de personnels formés, ou simplement pas négligence, en Afrique on peut encore mourir de maladies bénignes», explique le chirurgien.

Il avoue aussi que, médicalement, les cas rencontrés là-bas complètent son apprentissage du métier.

Pour poursuivre son travail dans l'hôpital de Mattu, Jörg Peltzler et quelques autres, créent Ethiopie-Jura en 2005. «Si les pouvons opérer une personne pour 20 francs», assure Jörg Peltzer. Des coûts minimes qui peuvent être maintenus grâce à la solidarité médicale: création d'un fond social, matériel donné ou récupéré, personnel dévoué, popu-